

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 3.

Juésves 13 de junio de 1861.

NÚM. 805.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet 7.

Sale el sol á las 4 horas y 34 minutos.
Pónese á las 7 horas y 28 minutos.
Sale la luna á las 9 h. y 20 m. de la mañana.
Pónese á las 10 h. y 53 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada línea 3 cuartos.

CORTES.

CONGRSO.

Estracto de la Sesion del 11 de abril de 1861.

(CONTINUACION.)

Señores, la centralizacion es condenada en el dia en todas partes. Yo, en mi juventud, fui seducido por ese sistema, pero despues he visto que es una inmensa maquina movida por un motor, y que aquel que se apodera del motor puede hacer una revolucion el dia que quiera. De manera que la centralizacion facilita la revolucion. Así lo demuestra la historia contemporanea. Pero como al mismo tiempo su objeto es destruir las corporaciones populares, ¿qué sucede? Que suprimidas las resistencias legales, cuando el gobierno tiene una fuerza superior, ese gobierno abusa, cualesquiera que sean las personas que le compongan, y abusando, provoca la resistencia, y en este caso no hay mas remedio que la revolucion. De modo que la centralizacion facilita las revoluciones, y las hace necesarias. Esto explica lo que ha sucedido en Francia y en España durante algunos años, donde yo creo que no hubiera habido tantos trastornos sin esa excesiva centralizacion de que tanto se ha abusado.

Nosotros no tratamos de destruir la unidad del gobierno, sino que queremos hacerla benéfica en vez de funesta. Queremos dar vida y libertad á las corporaciones populares. Queremos que esas corporaciones en su esfera sean garantías de libertad.

Se ha dicho, por bocas muy autorizadas, que la descentralizacion es incompatible con la monarquía, y yo no haré mas que una pregunta: ¿no es monarquía la Inglaterra? pues ahí no existe ni la centralizacion francesa ni la centralizacion española, y la monarquía existe. Pues bien, señores, nosotros no aspiramos á toda la descentralizacion que hay en Inglaterra. Se dice que el federalismo es la muerte de la monarquía. Lo admito por un momento; ¿pero es el federalismo lo que nosotros proponemos? no; la federacion ha sido la acusacion hecha por el espíritu de tiranía al espíritu de libertad.

Voy á concluir, pero antes voy á permitir una observacion. Cuando se abrió esta legislatura, al votar esta mayoría el mensaje dirigido á S. M. aprobó un programa de gobierno, con el cual estuvo conforme el gabinete. ¿Y qué se decía en este programa? Que esta mayoría pedía á S. M. que se presentaran las leyes de ayuntamientos, de diputaciones provinciales, de imprenta, de reforma electoral, de empleados, y por cierto que esta última no solo no se ha presentado, sino que se ha declarado aquí por un ministro la inutilidad de ella. ¿Y cómo pidió la mayoría que se elaboraran esas leyes?

Por un sistema liberal, consultando las prescripciones y el espíritu de la Constitucion, yo he demostrado que nada de eso se ha hecho. Como quiera que sea, la letra de ese mensaje ha debido ser la norma del go-

bierno: ¿lo ha sido? ¿Habrá en la Cámara un solo diputado de la mayoría que me diga que el gobierno ha cumplido ese programa? Se ha faltado á él de una manera evidente: si en la cuestion de reforma ha tenido cuatro políticas, ¿tiene derecho á que le apoyeis? ¿Tiene derecho á que os suicideis?... Pensadlo, y resolved.

El señor presidente del Consejo de Ministros: Señores, lejos de desear el gobierno esta discusion, como ha supuesto el Sr Rios Rosas, nunca me he levantado, desde que ocupo este banco, con mas sentimiento que lo hago hoy, á contestar á un discurso. Amigo particular y politico del Sr. Rios Rosas; compañero de ministerio en circunstancias difíciles; habiendo contribuido á crear esta situacion y desempeñado hasta hace cuatro meses un puesto importante, podrá comprender el Congreso el sentimiento que tengo al ver lanzado á S. S. en la oposicion como lo acaba de declarar.

Despues de esto, debo explicar mis palabras del lunes, que el Sr. Rios Rosas no pudo oír, y que por tanto han podido ser mal interpretadas.

Contestando al Sr. Ruiz Zorrilla, dije que como los señores de enfrente no podian dirigirnos otros cargos que los que han venido haciéndonos durante tres años, el gobierno se reservaba contestar á la interpelacion que anunciaba; pero que desde luego entraria en otra que se indicaba de otra fraccion de la Cámara y de la cual se nos hablaba todos los dias.

Pero si esto se ha dicho, ¿ha sido culpa del gobierno? ¿No se repetía cada dia? ¿No lo ha anunciado un periódico que parece representa las opiniones del señor Rios Rosas, puesto que ha sido recomendado por su señor hermano para que sus amigos se suscriban á él (Rumores.) No creo haber dicho ninguna inconveniencia, cuando es un hecho que ha publicado la prensa. Yo no aludí al Sr. Rios Rosas en la sesion del lunes; aludí á una fraccion de la Cámara; pero no nombré á S. S.

Entremos ya en la cuestion. Puedo asegurar con la mano puesta sobre el corazon, que á nadie ha sorprendido tanto la oposicion del señor Rios Rosas, como á la persona que en este momento tiene la honra de dirigir la palabra al Congreso. S. S. ha venido desempeñando hasta hace cuatro meses un puesto importante que le confiò esta administracion, y lo ha hecho con el talento que le distingue; pero es lo cierto, que jamas nos ha manifestado que estuviera en oposicion con esos actos del gobierno anteriores á la dimision que en el mes de noviembre presentó. En apoyo de esto diré que S. S. fué presidente de la comision de contestacion al discurso del trono el año pasado, y no tengo para qué recordar lo que manifestó en las dos veces que habló. Dijo que este gobierno lo habia sido de negacion; pero añadió que tenia una razon de ser la política del gabinete; y si dijo esto, vino á confesar que con la política anterior estaba conforme.

Pero es mas; estas palabras las ha confirmado en el discurso que acaba de pronunciar. S. S. ha dicho que habia apoyado al gobierno hasta hace algunos meses; y yo que conozco á S. S. y que conozco tambien la severidad de sus principios, sé que no hubiera apoyado nunca á un gabinete con el cual no hubiera estado conforme. Yo tuve el gusto de ver al señor Rios Rosas en Barcelona cuando iba á desempeñar el cargo puesto á su cuidado, y apelo á S. S. para que diga si en las veces que habló conmigo manifestó ese disentiimiento de la política del gobierno: es verdad que luego mandó su dimision, pero no espresó la causa por qué la hacia; y por todas estas razones digo que me ha sorprendido ahora, y me sorprendió antes la oposicion que se indicaba que estaba dispuesto á hacer. Llegó S. S. á Madrid; tuvimos una conferencia, y yo declaro con toda sinceridad que me separé del Sr. Rios Rosas sin saber la causa de su oposicion. Tan pequeñas me parecieron las razones que me manifestó.

Pero no me pasa lo mismo, despues de haber oido á S. S., me pasa lo mismo, porque vamos á ver los cargos que nos ha dirigido.

Ha hablado S. S. del orden público, y ha confesado que efectivamente hemos hecho algo; pero, añade que hemos encontrado el pais en un estado tranquilo. Es cierto; ¿pero no contribuye la conducta del gobierno á que ese estado se mantenga?

Ha dicho que se habia dejado el estado de sitio para evitar ó perseguir el contrabando: no es así. Los contrabandistas, cuando son aprehendidos, son juzgados por las leyes ordinarias.

Dice el Sr. Rios Rosas que en la cuestion de reforma hemos hecho cuatro evoluciones. Yo digo que solo una. En la circular que se ha citado, dijo el gobierno lo que no podia menos de decir, que estaba resuelto á observar la Constitucion. ¿Pero era decir que en su dia no traeria aquí la reforma? No.

Se abrieron las Cortes, y en el Senado se preguntó al gobierno si pensaba presentar la ley de vinculaciones y de reglamentos, y declaró que no. ¿Qué se ha dicho despues? Lo que debia decirse, porque si en aquellos momentos, era preciso acostumbrar al pais á la práctica tranquila del sistema representativo, despues de tres años ha podido decirse que se traerá la reforma de la reforma. ¿Quiere saber el Congreso mi opinion acerca de ella? Pues se reduce á que los grandes de España tengan entrada en el Senado por derecho propio; á que no haya mayorazgos, y á que el gobierno no debe intervenir en la formacion de los reglamentos de los cuerpos colegisladores. Esta es mi opinion.

Ha acusado S. S. al gobierno de que no ha creado el ministerio de Ultramar, con lo cual me ha creído muy capaz de desempeñarle. Yo creo que los negocios de Ultramar no han sufrido, sino que antes bien aquellos intereses se han fomentado. Los asuntos graves de nuestras provincias de Ultra-

mar se resuelven siempre en Consejo de ministros.

Ha hablado el señor Rios Rosas de la Hacienda, diciendo que no estaba tambien como parecia; y yo dejo al Sr. Ministro del ramo que conteste á este punto si lo tiene por conveniente.

Dice S. S. que los Gobiernos, cuando tienen plétora de mayoría, morian de apoplejía. Yo soy de los que no quieren unanimidad en los Parlamentos: yo soy de los que creen que las oposiciones son una necesidad en esta clase de gobiernos; por consiguiente no quiero la plétora. Si alguno se separa, como le sucede á S. S. lo deplora; pero cree que puede seguir gobernando interin tenga mayoría.

Se continuará.

SECCION DE NOTICIAS.

NACIONAL.

Madrid 4 de junio.

Aunque algun periódico ha puesto en duda la noticia que di á Vds. sobre una gran junta que debia celebrar la minoría moderada del Congreso, es lo cierto que estos últimos dias se han hecho grandes esfuerzos para que tuviese lugar por parte de los diputados que capitanea el señor Gonzalez Brabo. El objeto de estos era dejar sentada la base de la proyectada coalicion, ofreciendo al pais el espectáculo de una reunion de todas las fracciones de la Cámara hostiles al gobierno. Por fortuna el buen sentido y el probado patriotismo del señor Rios Rosas y de los miembros mas importantes de la fraccion de los disidentes ha evitado este escándalo. En vano al ver rechazada la primitiva idea de una gran reunion, se ha propuesto que solo se convocara á los jefes de las diversas fracciones; esta idea tambien se ha abandonado en vista de la resistencia del señor Rios y de otros diputados de la fraccion moderada, que no han querido confundir su causa y sus esfuerzos con los de ciertas oposiciones y determinados y funestos hombres de este Congreso. Yo aplaudo sin reserva este acto de buen sentido y de patriotismo de los disidentes de la union liberal. Su noble resistencia á coaligarse con ciertas tristes celebridades de la politica contemporanea ha sido un cruel desengaño y un merecido desaire para los que en alas de su despacho y de su ambicion pretenden que ante el pensamiento de derribar lo existente, olvide el pais su triste administracion y sus funestos antecedentes.

La cuestion algodонера ha entrado en una nueva faz á consecuencia de un despacho telegráfico recibido ayer por el general Dulce de esa capital. A pesar de que estaba resuelta la referida cuestion en los términos que ayer indiqué, el señor Salaverria ha dado una prueba mas de sus buenos deseos respecto á Cataluña, en el mero hecho de suspender desde luego la publicacion de su acuerdo. Parece que en el indicado parte, corporaciones muy importantes de esa ciudad y muy interesadas por su industria, han pedido que no se resuelva este asunto por el gobierno de una manera definitiva hasta que lleguen las esposiciones y los datos que se remiten por el correo. El gobierno, que conoce los grandes intereses que en esta cuestion se rozan y que anhela la conciliacion de todos ellos esperará con gusto esos nuevos datos que se le anuncian. El general Dulce, apresurándose ayer á comunicar al gobierno este despacho, en medio de la preocupacion en que le tiene la enfermedad de su hijo, ha demostrado una vez mas el interés con que mira por todo lo que á Cataluña y al bienestar de sus hijos se refiere.

Me confirmo en lo que ayer dejé entrever á V. por lo que hace á cuestion africana. La permuta de Larache por Tetuan es muy

probable, y antes de un mes acaso, percibidas algunas sumas de la indemnizacion pendiente, esta cuestion, tan ennegrecida y abullada por las oposiciones, llegará á una solucion feliz y conciliadora.

Aquí ha producido tan férvido y general entusiasmo la aplaudida obra dramática del señor Alaya, *El tanto por ciento*, que mañana el crítico de la *Iberia* señor Rosa Gonzalez, reune en salon del teatro de la Zarzuela una especie de gran asamblea literaria para ponerse de acuerdo en los medios de regalarle una corona de oro. A esta reunion están convidados todos los escritores de los periódicos, todos los literatos y artistas que quieran concurrir. La comedia ha sido mas popular en Madrid que el cuadro de Gisbert, y la concurrencia será mayor que entonces.

ALANCE.

De los periódicos recibidos por el vapor Jaime I copiamos lo siguiente:

Madrid 8 de junio.

El 5 ocurrió un suceso doloroso en el fuerte de Atarazanas de Barcelona: un soldado que estaba en la enfermeria acometió á un cabo de su misma compañía, y con una navaja de afeitar le dió dos cuchilladas, dejándole muerto. El agresor fué preso en el acto.

—A mas de 4,100 hombres ascienden hoy los soldados de la guarnicion de Madrid empleados en los trabajos de la primera seccion del ferro carril del Norte.

—Nos escriben de Paris, que las relaciones personales entre el emperador y el Papa, van sufriendo una reaccion extraordinaria, así como las de gobierno á gobierno.—Los periódicos *oficiosos* de las Tullerías guardan á Roma una consideracion extraordinaria, y por medio de artículos y correspondencias van dando media vuelta insensiblemente, preparando la opinion publica en favor del Sumo Pontífice y su gobierno, al que antes hacian cuanto mal era posible. Se habla de la vuelta al Papa de las Marcas, Umbria, y hasta de las Romanias, á pesar de toda la oposicion del Piamonte, y se espera pronto en Paris al Nuncio de Su Santidad. En pago de todo esto Pio IX accede á venir á coronar al emperador, en Paris ó en Reims, el sueño dorado de Napoleon III, y para alcanzar el cual todo sacrificio le parecerá poco. El que vendrá á hacer el gasto en todas estas evoluciones será el Piamonte.

—A las cinco y media de la tarde del cinco llegó á Reus el esclarecido hijo de aquel pueblo señor marqués de los Castillejos. La recepcion que le hicieron sus paisanos fué tan entusiasta como siempre. Las autoridades y corporaciones pasaron á felicitarle inmediatamente, y por la noche le obsequiaron con una serenata.

Idem 9.

Se dice que para la vacante que deja el Sr. Castillo y Ayensa en la real Academia española, se presentará como candidato, con grandes probabilidades de buen éxito, el Sr. D. Ramon de Campoamor, tan popular y estimado como poeta ingenioso y como escritor humorista.

—La *Patrie* afirma que la escuadra española, notablemente reforzada, ha recibido la orden de ir á cruzar las costas de Marruecos.

—La procesion del Corpus ha sido este año solemnísima en Roma. Detrás del Papa, que conducia el Santísimo Sacramento, iban el general Goyon otros generales y un numeroso Estado Mayor. Tambien asistieron la familia real de Nápoles y el cuerpo diplomático.

—El gobierno de S. M. se halla dispuesto á permitir la importacion de los algodones extranjeros de puntos no productores, siempre que sea necesario para el alimento de nuestras fábricas y de nuestros industriales; con

arreglo á este principio tiene resuelto conceder la importacion; pero ha venido, no á impedir, sino á detener la medida un suceso inesperado.

Las comunicaciones de los Estados-Unidos presentan como levantado el bloqueo de los puertos del Sur y como fácil la traida de los algodones de los Estados-Unidos y en esta situacion el deber del gobierno es examinar con detencion las reclamaciones de los comerciantes y navieros antes de dictar una resolucion definitiva.

—Se ha mandado que los jefes y capitanes con graduacion superior de los batallones provinciales alternen en el servicio de jefes de dia con los demás de las guarniciones respectivas, y que los de dicha última clase desempeñen tambien el de visita de hospital.

—En los baños de Caldas de Mombuy se espera de un momento á otro al duque de la Victoria, que va á ellos con objeto de restablecer su salud.

—Una carta de Turin dice que hacia mucho tiempo que el conde de Cavour se hallaba en constante estado de malestar, que trataba de vencer con la obstinacion natural de su carácter, pero sin que pudiera conseguirlo, lo que le hacia decir con frecuencia á sus amigos íntimos que sus esperanzas habian sido engañadas una vez mas por la lentitud que ponía la Francia en realizar su sueño constante de apoderarse de Roma y del Véneto. Sin embargo, estaba muy persuadido de que antes de fin de mes se tomara en Paris, una decision favorable, pero la vispera de la fiesta del Corpus, cuando esperaba precisamente el anuncio de una solucion que tanto ansiaba hé aquí que recibe un despacho (unos dicen que un despacho, y otros que fué una carta) que lo dejaba todo pendiente para un porvenir muy lejano.

—Insiste la *Epoca* en que el gabinete O'Donnell abrirá las actuales cortes en octubre, á no ocurrir acontecimientos fuera de la prevision humana. Nuestro colega no teme que el porvenir le desmienta, como durará siempre de que el Senado y el Congreso actual nieguen el apoyo que han venido dando á la politica del gobierno de S. M. «De lo que estamos seguros, añade, es de que en una eventualidad semejante, la disolucion del Parlamento ó la retirada del gabinete, serian las únicas soluciones del conflicto, no buscando como otras administraciones, desenlaces anti-constitucionales en una suspension sistemática de las Cortes y en una ciega resistencia á los votos de la opinion.»

—Parece que hay cierto empeño en dar proporciones que no tiene, que no puede tener á la que se ha dado en llamar crisis metálica. En el Banco, en el Tesoro, en Madrid abunda como nunca el numerario, y si se empeñasen algunos en sostener este ficticio estado de alarma quedarán en breve presos en sus mismas redes, pues dentro de ocho dias y resuelta ya la cuestion de la caja de depósitos, caerán sobre la plaza raudales de plata: solo en las bóvedas del ministerio hay ciento diez y seis millones en napoleones, en las provincias hay un sobrante de cien millones de los enviados por si los reclamaban los imponentes en las sucursales de las cajas de depósitos.

Idem 10.

Preparábase en Barcelona un gran banquete de cuatrocientos cubiertos que debia celebrarse el lunes próximo, para obsequiar al Sr. Monturiol.

—S. M. la Reina continuaba bien en su sobreparto. S. A. R. la infanta doña Maria del Pilar, no tenia novedad á la fecha del último parte oficial dado por el señor marqués de San Gregorio á las diez de la noche del domingo.

—Ha sido promovido al empleo de coronel de ingenieros del ejército de Cuba el teniente coronel don Salvador Arizon y Castro.

La contaduría general de la deuda pública ha dado á luz un estado demostrativo de los valores ingresados por creaciones y con-

versiones en la tesorería de la Dirección general dentro del mes de abril. Importante los documentos emitidos: por creaciones 21.412 mil 894 86 cént., y por conversiones 4,628 391,218 64.

—Ha vuelto á decirse que el general Echagüe volverá pronto á la Península, pero la noticia es falsa. Ni el general Echagüe ha hecho dimisión de la capitania general de Puerto-Rico, ni el gobierno piensa en relevarlo cuando está muy satisfecho de sus servicios.

—Ya se encuentra en París de camino para España nuestro embajador en la corte de Rusia el señor duque de Osuna y del Infantado.

Idem 11.

Un despacho de Turin reseña en los siguientes términos el entierro del conde de Cavour: Los funerales del conde de Cavour se han verificado hoy el (7) con una pompa casi real. Las tropas y la guardia nacional formaban en la carrera que ha llevado el cortejo fúnebre. Todas las autoridades y todos los cuerpos constituidos del Estado estaban presentes y una diputación de la marina había llegado de Génova. Las sociedades de obreros, el comité de emigración italiana, diputaciones de las provincias, etc., seguían el carro mortuorio, como también casi todos los habitantes de la capital. Durante la ceremonia se han hecho frecuentes disparos de artillería. Todas las casas estaban escolgadas de negro.

—Villanueva y Gettrú á habido una invasión de pesetas falsas que han hecho abrir el ojo y cerrar los bolsillos á los villanoveses. Como es fácil que las tales monedas pasen de un punto á otro y traten de introducirse en la bolsa del prójimo que se descuide vamos á dar las señas particulares que las distinguen para que se libren de sus falsas apariencias de bondad: llevan la acuñación del presente año; los claros entre las palabras de la leyenda apenas son marcados y parece está toda una palabra. Las letras de *por la gracia* son mas gruesas y mal formadas que las demás; la corona del escudo está poco marcada sus perlas son mas pequeñas y están separadas de los aros que figuran sostenerlas y sobretodo sucede que se ponen amarillas frotándolas un poco fuerte.

—Ayer han llegado al Banco de España treinta millones en oro, de los que ha comprado en el extranjero, y la semana próxima vendrán los que faltan para completar los 70 millones que tiene contratados.

—El brigadier Buceta ha sido destinado á las órdenes del capitán general de la isla de Cuba.

—Ayer no ocurría novedad en Tetuan, Ceuta, Algeciras y sus contornos.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Paris 6.

Mr. Cavour recibió todos los sacramentos y murió como debe morir un cristiano. El presidente del parlamento en Turin ha pronunciado un discurso, apelando á la union y buena concordia entre todos los italianos. Todos los periódicos de Paris y Londres se ocupan de la muerte de Cavour.

Cracovia 6.

Se lee en el «Czar» que el Papa ha amenazado al emperador de Rusia con la venganza del cielo, si persiste en perseguir la Iglesia católica y verter la sangre de hombres desarmados. Parece que será retirado el embajador ruso con este motivo.

Turin 7.

La sesión de la Cámara de los diputados se ha abierto en medio de las demostraciones del mas profundo dolor, por parte de cuantos componen la Asamblea. El presidente, con voz conmovida, pronunció un sentido discurso al anunciar la muerte de Cavour. Minghetti se asoció en nombre del gobierno al duelo nacional. El Parlamento ha decidido cubrir la tribuna con un velo negro durante 20 días. El Senado ha votado lo mismo. Ricasoli, jefe del gabinete, cayó también malo,

pero una sangría consiguió aliviarlo.

Turin 8.

Los teatros y la Bolsa tanto aquí como en Génova han estado cerrados y las tiendas lo están aun, siendo el luto general. El rey ha ofrecido á la familia de Cavour el sepulcro de Lugerga para los restos del conde.

Breslau 8.

El periódico oficial de Varsovia explica, para evitar dudas y falsas interpelaciones, lo que debe comprenderse por trage sedicioso. El general Soukoranell ha aumentado su escolta personal de cosacos. Se habla de la llegada del principe Miguel.

Bucharest 8.

El ministerio de Negocios extranjeros anuncia que la Puerta ha consentido en la union completa de los Principados: una conferencia se reunirá en Paris para el arreglo de esta cuestion.

Londres 8.

Las noticias de Nueva-York llegan al 27: Los separatistas se fortificaron en Massassa y esperaban refuerzos de Richmond. Se aumentan con 5,000 hombres las tropas federales de Virginia. El general Butler ha tomado la ciudad de Hampton. En Sampers-Ferry hay 405,000 separatistas. Las federales harán movimientos para cortarlos. Será nuevamente bloqueado Charleston. Han sido conducidos 23 presos al fuerte de Monroc. Se ha suscrito á 85 el empréstito federal de nueve millones de duros.

Paris 8.

Victor Manuel fué dos veces á ver al conde de Cavour durante su enfermedad y el emperador Napoleon preguntó frecuentemente por su salud por despacho telegráfico.

Casi toda la prensa de Europa aconseja á los que dirigen los destinos de Italia que hagan abnegacion de cuestiones personales y de partido y que sigan la marcha trazada por Cavour con tanto talento como prudencia.

Un despacho de Siria anuncia que las tropas que salieron de los diferentes puntos que ocupaban habian llegado el 27 á Beyrouth y que los dias 28 y 29 debian embarcarse. De un dia á otro se las espera aquí.

Cadiz 10.

Sale el vapor «Europa» conduciendo la correspondencia y 86 pasajeros, entre ellos los brigadieres Vargas y Buceta, destinados respectivamente á Puerto Rico y Santo Domingo.

Constantinopla 9.

En la segunda conferencia celebrada en casa de Ali-Baja sobre la cuestion de Siria se cree que se ha llegado á un completo arreglo. Omer-Baja tiene orden de tomar medidas para que los montenegrinos no continúen los asesinatos.

Turin 9

La gaceta oficial confirma la noticia de que el rey ha mandado que el cuerpo de Cavour sea enterrado en la basílica de Lugerga que es como el Escorial de España.

Londres 11.

El «Times» asegura que se ha dispuesto el envio de tres regimientos de refuerzo al Canadá.

Las noticias de Constantinopla alcanzan al 9. El gobernador cristiano que debe ponerse al frente del Líbano, será nombrado por tres años. No es condicion obligatoria que sea natural de aquel pais.

Turin 11,

Aun no ha podido constituirse el nuevo ministerio. Los esfuerzos de Ricasoli para venir las opuestas tendencias, han sido hasta ahora inútiles. Corren rumores de que Fantli, Casini y Naltori abandonarán el ministerio.

EL CORREO.

SECCION OFICIAL.

Academia de Medicina y Cirujía de las Baleares, Esta Academia vacunará gratuitamente á

todas las personas que se presenten al efecto á las once de la mañana de los dias 13 y 14 del corriente mes en el edificio de Montesion. Los interesados manifestarán el nombre y apellido del que ha de ser vacunado, y la calle, el núm. de la casa y la manzana en donde vive, y los vacunados y los revacunados en la semana anterior procurarán concurrir. Palma 12 de junio de 1864.—P. A. D. la Academia José Enseñat Secretario de Gobierno.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 12.—De Barcelona en 5 dias javeque S. Sebastian, de 56 ton., pat. Antonio Coll, con 6 marineros, 1 pas. y varios géneros.

De Argel en 4 dias land S. Pablo, de 25 toneladas, pat. Antonio Simó, con 4 mar., 1 pas. y lastre.

Embarcaciones despachadas.

Dia 12.—Para Santander polacra Catalina, de 148 ton., cap. D. José Coll, con 9 mar. y lastre.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Basilio el Magno obispo doctor y fundador.

Cultos.—Para mañana viernes.—En S. Francisco de Asis concluyen las cuarenta horas, que se dedican á S. Antonio de Padua.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

TEATRO DEL PRINCIPE DE ASTURIAS.

Último abono, funcion 8.

Hoy jueves 13 del corriente se pondrá en escena por última vez la aplaudida zarzuela en 2 actos

Entre mi muger y el negro.

Desempeñada por las Sras. Llorens, Selma (El viza), Valero (Joseta) y los Sres. Saez, Morón, Martinez, Segura, Selma, Saiz y coro.

Dando fin con el disparate cómico lírico-dramático que tanta aceptación ha merecido, con el título

Los dos Ciegos.

Por los Sres. Saez y Morón.

Entrada general 2 rs. Al Paraiso 12 cs.

A las 8 y 1/2.

NOTA. Se está ensayando la zarzuela nueva: *Por seguir á una muger.*

Aviso.

Desde hoy queda establecido una galera que hará diariamente sus viajes desde Palma á Manacor y vice-versa. Este carruaje construido con todas las comodidades para conducir pasajeros, saldrá de Palma á las dos de la tarde y de Manacor á las once de la noche. Se despacha en el estanco situado á la entrada de la herrería junto el peso del Carbon.

Criado.

Un jóven de 21 años de edad desearia colocarse en clase de criado: sabe cuidar de una caballería. Darán razon en el Mercado, casa de Gaspard.

SECCION DE ANUNCIOS.

Nodriz.

Una de 26 años de edad y la leche de 2 meses, desearia encontrar una criatura para amamantarla en la villa de Soller. Darán razon calle de las Teresas, manzana 150, núm. 7.

A los Fumadores.

En el estanco situado en la calle de la Herreteria alta núm. 5 se espendeden por mayor y menor libritos de fumar de varias calidades entre ellas los tan acreditados, por no dañar al pecho, de la fábrica del Dr. D. Fabian Comas, vulgarmente conocidos con el nombre de *Libritos de la Palma*.

Gran Barato de Quincalla.

Pas d'en Quint núm. 84 frente la tienda de Modista La Linda.

Acaban de llegar á esta capital 10,000 joyas de Plaqué que se venderán á un 50 por 100 de rebaja.

La permanencia en esta ciudad será por pocos dias.

Aviso.

En la tienda de pinturas de Salas, frente al cuartel de caballeria, se venden las siguientes pinturas con gran rebaja en los precios.

Pintura	la.	á	sueidos	diners.
Pintura blanca	1a.	á	3	"
id. verde	1a.	á	4	6 "
id. colorada	1a.	á	2	8 "
id. negra	1a.	á	2	6 "
id. amarilla	1a.	á	4	6 "
id. celeste	1a.	á	4	"
Aceite linaza		á	3	"
Aguar-ras blanca		á	3	8 "
Minio ingles		á	3	"

Se advierte que dichas pinturas son de primera clase por su calidad y finura, y que á pesar de su baratura las pone en competencia con las mejores; si se quieren pinturas mas bastas y de clases inferiores, se hará rebaja hasta en la mitad de su precio.

Puertas en venta.

En la calle de S. Miguel manzana 152 núm. 59 frente al presidio y carpintería de Jaime Oliver se hallarán puertas de madera, para balcon, ventana y habitacion é igualmente vidrieras con su herramienta, todo lo cual es un trabajo muy bien construido y superior.

Tienda de Hojalateria.

Calle de la Capelleria núm. 22 frente la calle d'en Rubi.

En dicha tienda se hacen toda clase de composuras de lámparas, quinqués, etc. y las que son para gas portátil se arreglan para aceite y viceversa.

Tambien se alquilan baños y estufas todo á precios muy arreglados, y se trabajan toda clase de piezas de hoja de lata y zinc.

Igualmente se alquilan reverberos de laton para fiestas de calle, casinos y bailes: las personas interesadas en dichos alquileres podrán pasar á verse con el dueño del referido establecimiento y encontrarán una gran rebaja con el año anterior.

Aviso.

Se vende un carrito con todos sus enseres mula y guarniciones, en la calle dels Verins núm 7 cuarto entresuelo, darán razon.

Al público.

En el depósito de libros usados, calle d'en Morey núm. 18, se hallan de venta las obras siguientes:

Obras de Lord Byron, en inglés 6 tomos	80 rs.
Todas las obras de Shakspeare, en id.	100 rs.
Obras de Pope, en id. 4 tomos.	50 rs.
Diccionario francés-aleman y aleman-francés.	18 rs.
Orlando furioso, por Ariosto, en italiano, 5 tomos.	60 rs.
Il Morgante por Pulci, en id. un tomo	30 rs.
Guia del oficial en campaña, 3 tomos	8 rs.
Ordenanzas de artilleria, 2 id.	12 rs.
Prontuario de artilleria, por Salas.	12 rs.
Maniobra de caballeria.	8 rs.
Elementos de equitacion,	8 rs.

Interesante al público.

Casa de comision y transito establecida en Palma calle de Montesion núm. 18 piso 2o. y en Inca calle de la Rectoria, en la que se tomarán toda clase de comision para comprar y vender toda clase de géneros, é igualmente dar noticias al que le interese para dar y tomar dinero é préstamo, baje las condiciones que la ley prescribe. Tambien se proporcionará á quien le sea útil, carruages y caballerias para transportar todo lo que se ofrezca á cualquier punto de la isla, por el precio de 1 por 100 de comision. El que quiera honrarme en estas comisiones quedará sumamente complacido de mis servicios.—Bernardo Pons.

Baratura.

El dueño de la tienda llamada LAS COPINAS, tan conocida en esta de Palma de Mallorca hace saber al público que ha trasladado su establecimiento frente la Cárcel en donde hallará el público un variado surtido de géneros, como son: pañuelos de seda de toda clase y de algodón de diferente tamaño, bugías de espelma de 4 á 6 en libra, y perfumeria y otra infinidad de géneros que escusamos mencionar.

Tambien se ha recibido un surtido de loza de Sevilla y cristaleria de las mejores fábricas de España y Francia todo á precios sumamente baratos.

Nuevo Almacén

de tablones en el Socós.

Acaba de completarse el grande y variado depósito con tablones, vigas y madera norte-americana toda de superior calidad, y de muchas dimensiones. Se espenderán á precios muy cómodos y equitativos.

Tienda de estampas

calle de S. Nicolás, núm. 18.

Mr. Marignac acaba de llegar á esta ciudad con un grande y variado surtido de estampas del mejor gusto y de todas dimensiones: estampillas caladas para devocionarios un surtido completo de rosarios, montados en plata y de otras calidades, frentes de chimeneas: marcos dorados, ovalados: cuadrados y en negro: pilas para agua bendita: mapas y acuacetas de superior calidad.

Los géneros arriba mencionados se espendeden á precios equitativos.

Carruaje.

Se vende una galerita montada sobre muelles, acabada de construir, tanto para poder enganchar una caballeria como para dos: darán razon el Maestro José Mut que vive frente la Cuesta de la Catedral.

Tienda del optimetro.

calle de San Nicolás, núm. 81.

Mr. LASALLE, óptico, muy conocido en esta capital, avisa á este respetable público palmesano que acaba de recibir todos los nuevos sistemas de anteojos é instrumentos de óptica física y matemática, de las mas acreditadas fábricas de Francia, Inglaterra y Alemania. Igualmente se encontrarán anteojos de todas clases desde 1 real hasta 240 reales par, para presbitas y miopes, cataratas operadas y para todos los defectos y enfermedades de la vista con cristales cilindricos, esféricos periscópicos, bifocales acromáticos de doble vista, mineral de roca y de tinte verde, humo de Inglaterra y azul para la debilidad y conservacion de la vista, de todos números, desde 1 hasta 100; cóncavos, convexos y planos etc.; lentes de mano y de sobrenariz con uno y dos cristales, de última moda y de la mejor comodidad posibles ademas hay un grande y lujoso surtido de gemelos para teatro llamados imperiales, reales, marinas, á la duquesa y á la victoria, desde el infimo precio de 52 reales hasta 400 rs. uno.

Se avisa que se componen todos los objetos relativos á óptica.

La mejor garantía que puedo ofrecer de mis artículos es la grande confianza que me ha dispensado siempre el respetable público palmesano.

Vapor Barcelonés.

Su capitán D. Cayetano Oliver, saldrá del puerto de Palma para el de Argel, el lunes 17 del que corre á las seis de su mañana.

Admite cargo y pasajeros para dicho punto de Argel á los precios siguientes:

Cámara de Popa....	100 reales.
Cámara de Proa.....	80 reales.
Sobre cubierta.....	40 reales.

Se despacha en la calle de la porteria de Santo Domingo núm. 10. cuarto entresuelo.

NOTA INTERESANTE.

Dicho paquete el Barcelonés, estará de vuelta en este puerto procedente del de Argel el sábado 22 del que corre, para despues el mismo sábado, y á las tres de su tarde continuará su viage para Barcelona, para donde admitirá tambien carga y pasajeros á los precios siguientes:

Cámara de Popa....	60 reales.
Cámara de Proa.....	40 reales.
Sobre cubierta.....	20 reales.

Aviso al público.

Nicolás Ferrer, hace saber al público que en su casa que la tiene cerca la Merced, manzana 95, núm. 2, esquina, se fabrican cañizos para cielos rasos y muy bien trabajados á 6 sueldos la cana.

Gran Café del Universo,

calle de las monjas de la Misericordia.

Funcion para hoy juéves 13.

1o.—Sinfonia.

2o.—La lindisima comedia en 3 actos.

HONRA Y PROVECHO.

NOTA.—Los Sres. abonados que lo han sido en la última temporada, se avistarán con el Sr. Mersal hasta las doce de dicho dia, como asimismo los que quieran abonarse de nuevo.

Editor responsable.—D. Francisco Roselló y Frau.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA

Cerca del Correo.

P. O. D. E.
Juan Villalonga